

Aktionstag

Erfahrungsbericht 10. Juli 2025

Unter dem diesjährigen Motto „**Starke Zeichen für saubere Hände**“ fand am 10. Juli 2025 ein erfolgreicher Aktionstag zur Verbesserung der Händehygiene am Stauferklinikum Schwäbisch Gmünd statt. Die Aktion war Teil der bundesweiten Kampagne „Aktion Saubere Hände“, die sich der Vermeidung nosokomialer Infektionen durch konsequente Händedesinfektion widmet.



Mit Hilfe von drei Aktionsmobilen wurden sämtliche Abteilungen des Klinikums besucht, um alle Mitarbeitenden direkt vor Ort zu erreichen und einzubeziehen. Im Mittelpunkt standen praktische Übungen zur Überprüfung und Verbesserung der Händehygiene.



Ein besonderes Highlight war der Einsatz der Schwarzlichtbox in Kombination mit einer speziellen Optic Lotion. Diese Methode diente zur Sichtbarmachung von Handschuhdichtigkeit sowie zur Verdeutlichung der Effektivität der hygienischen Händedesinfektion. Die Mitarbeitenden konnten auf diese Weise selbst erleben, wie sorgfältig die Desinfektion erfolgen muss, um eine flächendeckende Wirkung zu erzielen.

Aktionstag

Erfahrungsbericht 10, Juli 2025

Der Aktionstag am Stauferklinikum Schwäbisch Gmünd hat eindrucksvoll gezeigt, wie wichtig und zugleich alltagsnah das Thema Händehygiene ist. Durch die aktive Beteiligung vieler Mitarbeitender und den direkten Austausch auf den Stationen konnte das Bewusstsein für hygienisches Arbeiten spürbar gestärkt werden. Der Einsatz von anschaulichen Methoden wie der Schwarzlichtbox sorgte nicht nur für Aha-Effekte, sondern motivierte auch zur Reflexion und Verbesserung des eigenen Handelns.

Die Rückmeldungen der Teilnehmenden waren durchweg positiv.

Viele lobten die praxisnahe Vermittlung der Inhalte und zeigten sich motiviert, die gelernten Maßnahmen dauerhaft in ihre tägliche Arbeit zu integrieren.

Der Tag war ein wertvoller Beitrag zur Prävention – praxisnah, informativ und wirksam.



Wir möchten uns herzlich für die große Teilnahme bedanken.